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Bonjour à tous

Le mois d’Août est le mois des effectifs. 

Après le bilan de santé du club à travers  

son évaluation que vous avez sûrement  

déjà fait et que vous retrouvez dans Mon Rotary, profitez-en pour 

prendre un autre regard : la diversité de l’effectif de votre Club. 

En effet le Conseil d’administration du Rotary a signé une charte sur  

la diversité, l’équité et l’inclusion en janvier 2019,  

(https://my.rotary.org/fr/learning-reference/about-rotary/diversity-equity-and-inclusion). 

Faisons en sorte d’être dans la même ouverture afin d’enrichir  

l’ensemble de notre club de nouveaux regards et d’être au plus près  

de notre société. 

Par ailleurs, une des priorités d’août est de garder le lien avec tous nos 

membres car après une période si longue sans nous voir et les vacances 

qui s’enchaînent, aucun de nos membres ne doit se retrouver isolé et 

sans nouvelle de ses amis rotariens. Le comité et la commission effectif 

sont là aussi pour leur club et leurs membres.

Gaël Leparoux 
Responsable Effectifs
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Le moment ne semble pas propice à un grand optimisme, 
mais il doit l’être. Bien avant la création du Rotary,  
le monde a été confronté à des crises importantes qui ont 
mis à rude épreuve la capacité de l’humanité à progresser 
et à perdurer. À l’ère du Rotary, le monde a surmonté  
de nombreuses catastrophes auxquelles nous avons  
cependant survécu et notre organisation était présente 
pour l’aider à se redresser.
Tout grand défi est une opportunité de renouvellement  
et de croissance. J’ai révélé le thème le Rotary ouvre de 
nouvelles opportunités à l’Assemblée internationale à 
San Diego juste avant le début de la crise du COVID-19, 
mais ce sont des mots en lesquels je crois depuis long-
temps.
Le Rotary n’est pas qu’un club que l’on rejoint, c’est une 
porte qui s’ouvre vers d’innombrables opportunités. Nous 
croyons aux opportunités qu’offre le Rotary, aux autres 
comme à nous-même. Nous croyons que nos actions, 
petites ou grandes, créent des opportunités pour ceux 
qui ont besoin d’aide ; et que cela ouvre des opportunités 
pour nous de vivre une existence plus riche avec des amis 
du monde entier qui partagent nos valeurs fondamentales.
Les gouvernements et les institutions apprécient  
davantage le type de partenariats en matière de santé 
publique si essentiel à notre travail. Les personnes coincées 
chez elles, désireuses d’avoir de meilleures relations et 
d’aider leur communauté, adoptent maintenant les valeurs 
dont nous faisons la promotion depuis nos débuts.
Il s’agit là de nouvelles positives, mais de nouvelles  
opportunités pour le Rotary ne signifie pas forcément que 
nous sommes assurés de réussir. Le monde évolue  
rapidement — et c’était déjà le cas avant cette crise.  
Les gens s’éloignaient déjà des réunions traditionnelles à 

l’heure du déjeuner pour 
se retrouver en ligne. Les 
amitiés se nouaient sur 
les réseaux sociaux bien 
avant que nos réunions ne 
se déroulent sur Zoom ou 
Skype. Les jeunes ont un 
fort désir de se rendre utiles, mais ils se demandent  
s’ils peuvent jouer un rôle significatif dans des  
organisations comme le Rotary ou s’ils pourraient avoir  
un impact plus important en établissant des types  
différents de connexions. Le temps est venu de tout mettre 
en œuvre, de tester de nouvelles approches et de préparer 
le Rotary pour l’avenir.
La crise du COVID-19 nous force à nous adapter.  
C’est une bonne chose et notre plan d’action en appelle 
spécifiquement à améliorer notre capacité d’adaptation. 
Mais s’adapter n’est pas suffisant. Nous devons changer  
- radicalement - si nous voulons relever les défis de cette 
nouvelle ère et proposer le Rotary dont le monde a tant 
besoin.
C’est notre plus grand défi, pas seulement l’an prochain 
mais à l’avenir. C’est à nous de rebâtir le Rotary pour ces 
temps nouveaux — d’embrasser de tout cœur les idées, 
l’énergie et l’engagement des jeunes désireux de trouver 
un exutoire à leur idéalisme. Nous devons devenir une 
organisation totalement intégrée dans l’ère numérique, et 
non une organisation qui se contente de chercher en ligne 
des moyens de continuer à faire ce qu’elle a toujours fait.
Le monde a plus que jamais besoin du Rotary.  
C’est à nous de nous assurer que Le Rotary ouvre  
des opportunités aux générations futures.

Les administrateurs du Rotary et de la Fondation ajoutent  
un nouvel axe stratégique en faveur de l’environnement.
Plus de 18 millions de dollars de subventions mondiales  
de la Fondation ont été alloués à des actions pour  
l’environnement au cours des cinq dernières années. 

La création d’un axe stratégique distinct fournira  
aux membres du Rotary davantage de moyens pour avoir  
un impact positif et augmenter notre impact.
L’environnement devient le septième des axes stratégiques 
du Rotary qui sont des domaines d’actions financées par des 
subventions mondiales, qui sont les suivants : Construction de la paix et prévention des conflits ; Prévention et 
traitement des maladies ; Eau, assainissement et hygiène ; Santé des mères et des enfants ; Alphabétisation et 
éducation de base ; Développement économique local.

Les demandes de subvention mondiale pour des actions en faveur de ce nouvel axe stratégique pourront être 
envoyées dès le 1er juillet 2021. Des dons et des promesses de dons de Rotariens ou d’autres donateurs seront 
nécessaires pour financer ces subventions. Plus d’informations sur le nouvel axe stratégique pour l’environnement 
seront bientôt annoncées.

NEWS DU ROTARY INTERNATIONAL

MESSAGE DU PRÉSIDENT  
DU ROTARY INTERNATIONAL 2020-21  
Holger Knaack 

L’ENVIRONNEMENT DEVIENT UN  
NOUVEL AXE STRATÉGIQUE 



Chers amis, 

Notre potentiel à créer un changement durable est immense.  
Et la convention 2021 du Rotary à Taipei est l’endroit idéal pour  
explorer votre plein potentiel. La convention est une formidable  
occasion de découvrir de nouvelles opportunités de servir et de 
nouer des amitiés. Lors du plus grand rassemblement annuel  
de la famille du Rotary, vous aurez la possibilité de collaborer,  
d’apprendre et d’explorer de nouveaux moyens d’avoir un impact 
durable partout dans le monde. L’énergie d’une convention du  
Rotary International est tonifiante, et Taipei ne fera pas exception. 
Notre ville d’accueil ressemble de bien des façons au Rotary.  
Traditionnelle mais imprégnée d’ingéniosité. Ses habitants sont 
pleins d’entrain, enthousiastes et chaleureux. Et ses innovations  
et son développement attirent des gens du monde entier. 
À l’instar du Rotary, Taipei ouvre des opportunités. 

Vibrez à Taipei pour profiter de ce qui vous attend  
à la convention 2021 du Rotary.  
Nous avons hâte de vous y retrouver. 
Amitiés,
Holger et Susanne

CONVENTION DU ROTARY TAIPEI,  
DU 12 AU 16 JUIN 2021 

INSCRIVEZ-VOUS AUJOURD’HUI SUR CONVENTION.ROTARY.ORG/FR 



ESPOIR EN TÊTE :  
BILAN SAISON 15 

J’ai le plaisir de vous annoncer que le district 1680 continue d’être l’un  
des plus performant et dynamique pour l’aide à la recherche sur le cerveau  
avec la vente de 4 770 contremarques et un total (avec le don de l’interclub 
Centre Alsace de 1 351 €) de 72 905 €.

59 sur 62 clubs y ont participé. Un record ! 
Quelle magnifique action grâce à vous !

Soyez-en toutes et tous, gouverneure, ADG, présidents,  
conseillers EET 2019-2020 ainsi que  les membres des clubs,  
chaleureusement remerciés. 
 
Michèle SCHULTZ Déléguée de district ESPOIR EN TÊTE  2017-2021   

NEWS DU DISTRICT

LE MOT DES PRÉSIDENTS



LES ROTARIENS SE DIGITALISENT  
DE PLUS EN PLUS !

Depuis 3 semaines, une page Linked’in a été ouverte sous Rotary 
District 1680  pour se rapprocher du monde professionnel. Si vous 
avez une page Linked’in personnelle ou pro, n’hésitez pas à aimer 
et à suivre la page du District .

La diffusion de la vidéo de passation de collier a été riche  
d’enseignement.

Retransmise en direct sur la page Facebook du District 1680,  
la vidéo a touché 1300 personnes et a été regardée 802 fois.  
Elle a enregistré 370 interactions (commentaires, réactions  
et partages).

L’audience se répartit de la façon suivante :  
60% en Alsace, 35% en Franche-Comté et Jura,  
4% en Île de France et 1% d’un peu partout.
Ne pensez pas que Facebook ne soit utilisé que par les plus jeunes. 

Plus de 55% de l’audience touchée  
a plus de 65 ans !
Rappelons aussi que les séminaires SFPE et AFD ont été conduits sur 
Zoom avec une participation très satisfaisante.

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

SEUL PETIT BÉMOL :  
l’inscription sur My Rotary reste encore trop faible.

A ce jour seulement 49,11% des membres  
du District 1680 sont inscrits.

N’hésitez pas à vous référer au nouveau  
Guide des Dirigeants qui a été distribué dans vos clubs  
et qui vous donne la marche à suivre pas  
à pas jusqu’à l’ouverture de votre compte.

La digitalisation du District 1680  
est en bonne voie !

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 District 1680
Total des membres : 1 967



NOS CONTACTS À ZÜRICH
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Rotary International - Bureau Europe/Afrique (EAO)  
Liste de contacts –Andorre, France, Monaco 

 
 
 
 
 
 

Support clubs & districts (CDS)            
 

 

Pour obtenir des informations sur les ressources du RI, les 
directives du Rotary et les procédures administratives 
 
Mireille Mettan 
Senior Specialist 
Tél : + 41 44 387 71 29 
Courriel : mireille.mettan@rotary.org 

  

 

 
Catherine Nyffenegger 
Specialist 
Tél : + 41 44 387 71 27 
Courriel : catherine.nyffenegger@rotary.org 

  
   

Fondation Rotary (TRF) 
 

 

 

Vanessa Court-Payen 
Senior Coordinator 
Tél : + 41 44 387 71 86 
Courriel : vanessa.court-payen@rotary.org 
 

Pour toutes les demandes relatives à la Fondation : 
programmes et témoignages de reconnaissance (PHF) 
 

 
Finances 
 

 

 

Elena Wagner 
Accountant 
Tél : +41 44 387 71 81 
Courriel : elena.wagner@rotary.org 
 

Pour toutes les demandes relatives aux paiements des 
clubs 
 

 
 

Département des Commandes – Publications  
 
Commande de publications du Rotary 
Tél : + 41 44 387 71 84, Courriel : eao.order@rotary.org 

COMMISSION FONDATION DU DISTRICT
La nouvelle équipe de la commission Fondation du District est constituée. Elle est  sous la direction Immédiate de  
la Past Gouverneure Joëlle Gasser-Dossmann (IPDG). 

Une nouveauté : l’équipe accueille en son sein une Rotaractienne, Sarah GENY en charge du programme POLIO+.  
Sa présence dans l’équipe est la manifestation de la volonté de rapprochement engagée par le Rotary International  
entre le Rotary et le Rotaract..

Toute l’équipe est à votre disposition pour répondre à vos questions et besoins. N’hésitez pas à faire appel à elle.

Présidente de la commission :  
Joëlle GASSER-DOSSMANN, Past-district Gouverneure,  
RC Ingwiller –Bouxwiller - La Petite Pierre

Subventions du District : 
Francis BUCHER - RC COLMAR

Subventions Mondiales : 
Valérie MATHIEU - RC STRASBOURG DROITS DE L’HOMME

Bourses :  
Hélène DURING - RC STRASBOURG EUROPE

Equipes Professionnelles : 
Claude BOLOT - RC GRAY

Dons et Legs :  
Margaret PARIETTI - Past ADG,  
RC VORAY PAYS DES 7 RIVIÈRES

Finances, gestion des Fonds : 
Alexandra MATHIS - RC Séléstat Centre Alsace

Programme POLIO + : 
Sarah GENY - Rotaract Strasbourg



UNE ROTARIENNE VIROLOGUE DE STRASBOURG  
CONDUIT UNE ÉTUDE MAJEURE SUR LE COVID-19
Le District 1680 est très fier de compter parmi ses membres  
(RC Strasbourg Droits de l’Homme) une éminente virologue 
Samira Fafi-Kremer, chef de service du Laboratoire de  
Virologie au sein des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg.

Particulièrement active et médiatisée ces derniers temps, 
Samira et son équipe dirigent en collaboration avec  
l’Institut Pasteur la première étude portant sur le  
développement d’anticorps suite à la contraction du Covid-19 
et l’impact de l’immunité contre la maladie sur le patient.  
Ses résultats sont attendus dans les prochaines semaines.

JDG : Samira, peux-tu nous donner le cadre et l’enjeu de cette 
étude ?

S : Cette étude concerne 1500 personnes travaillant au sein 
des hôpitaux Universitaires de Strasbourg. Parmi elles,  
1000 ont été exposées au COVID-19 soit à leur lieu de travail  
soit en dehors de celui-ci. Nous avons recherché les anticorps 
anti-SARS-CoV-2 chez l’ensemble de la cohorte à 15 jours –  
1 mois après le début des symptômes. Toutes les personnes 
sont ensuite retestées à 3, 6 et 12 mois. Les tests à 3 mois 
ont débuté fin juin et nous aurons les résultats avant la fin 
de l’été. L’objectif est de savoir combien de temps après la 
maladie , les anticorps protègent et  Immunisent contre le 
COVID-19. 

Si une deuxième vague devait se produire, son ampleur serait 
atténuée du fait de cette éventuelle immunisation. Nous 
sommes encore loin des 60% d’immunisés qui permettraient 
l’extinction de la maladie mais  on saurait combien de temps 
les personnes ayant eu le COVID-19 seraient protégées.

JDG : Ne faut-il pas envisager que le COVID-19 mute et dans 
ce cas l’immunisation des personnes atteintes serait quasi 
nulle ?

S : On sait avec certitude que ce virus ne mute pas beaucoup. 
Depuis son apparition, on a observé quelques mutations dites 
de polymorphisme dont une plus souvent retrouvée dans les 
souches circulant en occident. Cette mutation aurait un  
impact sur la contagiosité du virus d’après des études dans le 
laboratoire, reste à démontrer cette hypothèse chez l’homme. 
A ce jour, il n’ y a pas eu de mutation décrite  
pouvant entrainer l’échappement aux anticorps dirigés contre 
le SARS-CoV-2 que nous développons. Mais il reste encore 
beaucoup d’éléments à découvrir ! on sait aussi qu’en plus des 
anticorps, notre corps est capable de développer un autre type 
de réponse immunitaire, la réponse cellulaire T. Nous avons 
montré récemment que cette réponse se développe chez 
toutes les personnes exposées au SARS-CoV-2 même quand les 
anticorps ne sont pas présents. Une étude suédoise vient de 
confirmer ce résultat. C’est une très bonne nouvelle car cela va 
dans le sens que quand on a eu la COVID-19, notre corps est 
bien armé pour se défendre contre une réinfection. 

Enfin, du fait de la grande contagiosité du SARS-CoV-2 et le 
fait qu’un grand nombre de personnes développe une forme 

légère de la COVID-19, il est  
probable qu’avec le temps ce 
virus devienne saisonnier 
comme les 4 autres coronavirus  
humains. Mais seul le temps et 
les recherches en cours  
pourront nous le dire.  

JDG : Avez-vous pu évaluer le test développé par Biosynex 
situé à Strasbourg Illkirch ?

S : Oui, nous l’avons utilisé alors qu’il n’était pas encore  
homologué. Il l’est depuis.
Nous avions fait une étude préliminaire en collaboration avec 
l’institut Pasteur sur 160 soignants et c’est le résultat de cette 
étude qui nous a permis de confirmer la présence d’anticorps 
protégeant durablement le patient. Plus de 40 jours ont passé 
depuis le début du test et l’immunité est toujours là. C’est 
d’ailleurs ce test que nous utilisons avec une 2ème technique 
sur la grande cohorte de 1500 personnes.

JDG : Qu’en est-il de la sortie d’un vaccin qui permettrait de 
sortir de cette crise sanitaire ? À quelle échéance ?  
Quels laboratoires sont les plus avancés ?
S : Actuellement, 160 candidats vaccins sont en cours  
d’évaluation mais la majorité (139) sont en phase pré-clinique 
(étude en laboratoire et test sur des modèles animaux).  
Sur les 21 vaccins en phase clinique (essai chez l’homme),  
seulement 2 (Sinovac et AstraZeneca) sont en phase 3.  
La phase 3 est celle qui teste l’efficacité et le bénéfice/risque 
d’un vaccin avant son utilisation sur une population plus large. 
Cette phase qui doit être réalisée sur des centaines voire des 
milliers de volontaires, dure normalement plus de 3 ans.  
Du fait de l’urgence sanitaire liée au COVID-19, la durée  
de cette phase est raccourcie et les laboratoires les plus  
avancés annoncent une disponibilité pour l’automne  
prochain…

JDG : D’ici là, Samira, quels conseil peux-tu nous donner  
pour traverser cette période ?
S : Le conseil que je donnerai est celui de garder les bonnes  
habitudes que nous avons acquises aux moments difficiles  
de la crise : se laver très régulièrement les mains avec du savon 
(à défaut du gel hydroalcolique) et porter un masque dans 
les endroits confinés et là où un minimum de distance avec 
l’autre ne peut pas être respecté. Si vous n’avez jamais eu la 
COVID-19 et que vous avez des signes évocateurs de la  
maladie, signalez-le, le plus rapidement possible à votre  
médecin et évitez le contact avec d’autres personnes.  
En effet, même si le nombre de cas de COVID-19 a fortement 
diminué chez nous, il continue à circuler et nous ne sommes 
pas à l’abri d’une nouvelle flambée de l’épidémie.

DOSSIER



NEWS DU ROTARACT

Les mots des présidents Rotaract 

Je m’appelle Johanna Langellotti, j’ai 25 ans, je suis membre du Rotaract  
depuis 2019 et présidente du Rotaract Club de Haguenau  
pour l’année 2020-2021

Pour mon deuxième mandat de présidente, j’aimerais développer le Rotaract 
Haguenau en recrutant de nouveaux membres, afin de renforcer le Club. 
Nos actions pour cette année seront diverses : marché de Noël, vide grenier,...  

Nous serons également en partenariat avec notre Club parrain pour certaines  
actions (loto, banque alimentaire).  

Au niveau du District, je souhaiterais renforcer les liens entre les Clubs Rotaract,  
avec plus de rencontres et de projets communs.

Bonjour à toutes et tous,

Je me présente, je suis Léa, nouvelle présidente du Rotaract Club  
de Strasbourg pour l’année 2020-2021. J’ai 23 ans et je suis  
actuellement étudiante en psychologie.  
J’ai intégré le Rotaract en 2017 suite à ma participation au Ryla.  
Après une année 2019-2020 très réussie en termes de recrutement, je 
suis très heureuse de prendre la relève du club et de succéder à Romain 
Plusse. Mes objectifs pour cette année sont d’augmenter la visibilité du 
Club et de nos actions ; d’inscrire  nos actions vers des problématiques 
d’actualité telles que discriminations, réchauffement climatique etc ;  
de renforcer nos liens avec les autres clubs mais également d’autres  
associations afin d’envisager des actions de plus grande envergure ;  
et surtout de s’adapter au contexte actuel en pensant nos actions  
différemment, c’est-à-dire de nous tourner plus que jamais vers le dématérialisé 
et les réseaux sociaux.

Ainsi nos grands défis de l’année vont être de repenser entièrement notre communication,  
à commencer par la création d’un site flambant neuf pour le mois septembre et la création d’actions  
de sensibilisation via des vidéos; de s’ouvrir en  trouvant de nouveaux partenaires d’actions  
(nous sommes actuellement en train de créer une collaboration avec l’association Stamtish) ;  
et d’arriver à renforcer les liens d’un effectif toujours croissant au sein du Club via des évènements  
de cohésion. Strasbourg accueillera d’ailleurs en Septembre la première ROD de l’année. 

Bien entendu, je continuerai sur la lignée de mes prédécesseurs en maintenant des actions  
pour lesquelles nous avons toujours autant d’affinité au fil des années telles que nos nombreuses 
après-midi passées aux côtés des Petits Frères des Pauvres, ainsi que les actions où nous venons  
en soutien aux clubs Rotary telles que Octobre rose, le Village des Associations  
ou encore les CSO du coeur. 

De grosses actions sont déjà prévues et vous pouvez d’ores et déjà noter  
que la soirée de Noël solidaire qui a eu lieu en décembre l’année  
dernière sera reconduite cette année. Au plaisir de vous  
y voir nombreux ! 

J’espère que nous passerons une excellente année tous ensemble 
et que nous saurons rester solidaires !



Je m’appelle Pierre-Olivier Spiesser, j’ai 19 ans et je suis le président du 
Rotaract Club de Colmar pour l’année 2020-2021. 

J’ai récupéré la présidence au milieu de l’année dernière. Le club se trouve 
alors dans une situation plutôt compliquée. Comme je suis attaché à ce 
club et que je crois fortement qu’il peut apporter beaucoup à Colmar, j’ai 
décidé de me représenter à la présidence.

Pour cette année, je vais me concentrer sur le recrutement en recréant un 
dynamique forte au sein du club. L’ouverture et le renforcement des liens 

positifs avec le Rotary seront mes lignes de conduite tout au long de l’année. 
Au côté de l’équipe de district Rotaract, nous renforcerons le club ! 

L’équipe du District Rotaract

Je m’appelle Agnès Razafintsalama, membre du rotaract club  
de Strasbourg. Cette année je suis la responsable du pôle  
développement au sein du bureau du district 1680. 

Mes objectifs sont de développer les clubs du district en recrutant  
de nouveaux membres mais aussi en créant de nouveaux clubs, renforcer  
les relations entre les différents clubs existants, former les membres  
à la promotion des valeurs du rotaract et organiser différentes activités  
de formation pour les membres.

En travaillant avec les différents ADG du Gouverneur mais aussi les différents clubs rotary,  
j’espère pourvoir atteindre mes objectifs pour que notre district puisse se dynamiser.

Je m’appelle Antoine Lamorlette, j’ai 18 ans et je suis membre  
du Rotaract depuis 2020 et responsable du pôle relations  
publiques du district pour cette année 2020/2021. 

Pour cette année j’aimerais bien transmettre nos valeurs 
à des personnes de mon âge. 
Nos actions, cette année, vont être diverses et variées !

Au niveau du District, de mon pôle,  
je souhaite faire une bonne pub pour attirer  

le plus de monde possible et surtout  
des jeunes étudiants, c’est vraiment sur eux 

qu’il faut compter pour transmettre nos valeurs  
            au mieux. 

Je vais faire de mon mieux pour recruter le plus de monde possible  
et pour transmettre nos valeurs.

« Parce qu’on ne peut réussir qu’ensemble »
Romain Plusse, RRD 1680



LES CLUBS EN ACTION

La collecte se poursuit, les dons peuvent être adressés  
au RC Strasbourg Droits de l’homme qui a ouvert  

un compte spécial pour cette opération. 

Merci aux généreux donateurs et à ceux qui voudraient  
encore se joindre à nous.

Contact et information :  
rcstrasbourgdroitsdelhomme@orange.fr

Comment rester sourd à l’appel “AU SECOURS” lancé par  
un club ami guatémaltèque qui vous sensibilise sur une triste  
réalité alimentaire engendrée par la crise du Coronavirus  
sur une population Maya très défavorisée des hauteurs  
de Guatemala City !

« Les conséquences économiques et sociales dues à la crise 
sanitaire sont catastrophiques, dramatiques pour beaucoup.  
Des millions de gens survivent avec un repas, et pas tous les 
jours, et la situation risque de durer plusieurs mois.

Depuis le mois d’avril notre Club, grâce à la générosité  
de certains rotariens et d’amis, a pu remettre 750 « bolsas 
solidarias » (environ 14 kgs) contenant maïs, haricots noirs, 
riz, huile, sucre et produits d’hygiène aux personnes les plus 
défavorisées, en particulier toutes celles qui ont perdu leur 
emploi informel.

Pour que cette action soit efficace, elle doit continuer  
pendant plusieurs mois car la majorité des activités ne  
reprendra pas, comme le tourisme, artisanats, restauration,  
etc. 

Ici, la préoccupation pour la moitié de la population,  
c’est de savoir s’ils vont manger demain.  

Nous luttons, à notre niveau, à soulager cette famine  
croissante. Participez avec nous à  cette action ! »

A l’initiative de la commission Fondation du RC Strasbourg 
Droits de l’Homme, une vaste collecte de fonds a été réalisée 
pour venir en aide au RC LA ANTIGUA, financièrement épuisé, 
pour lui permettre la poursuite de ces distributions alimen-
taires aux plus démunis.

Avec la participation des Rotary clubs amis de Strasbourg  
Kléber, Colmar, Sélestat Centre-Alsace, Remagen-Sinzig, 
l’e-club 9920 Francophone et de nombreux rotariens à titre 
personnel de France, d’Allemagne et du Guatemala –  
près de 20 000 euros ont ainsi pu être envoyés à ce club ami 
pour lui permettre la poursuite de cette généreuse opération  
de “survie” d’une population fort reconnaissante de cette 
aide internationale. Les personnes reçoivent environ  
1 sac tous les 2 mois,les plus démunis reçoivent 1 sac  
par mois. 

CLUB STRASBOURG DROITS DE L’HOMME 
ACTION SOS – SOLIDARITÉ FAMINE GUATEMALA



La 24ème Édition de l’opération « UNE FEMME UNE ROSE »  
a permis de vendre plus de 110 000 roses par 26 Clubs ROTARY 
dans les Districts 1680, 1740 et 1841(Allemagne) mobilisant  
740 Rotariens, auxquels se sont joints les 24 membres du Club  
INNER WHEEL de Mulhouse.

Ces ventes ont permis de générer 110 000 € au profit  
de multiples Actions au bénéfice des plus démunis  
et nécessiteux dans de multiples domaines.

Cette opération a été initiée par le Rotary Club d’Ensisheim en 
1996. Les roses sont vendues aux commerçants, artisans, professions libérales, administrations ou particuliers qui offrent des 
roses à leurs clientes, patientes, collaboratrices ou amies comme geste de reconnaissance, considération ou amitié à l’occa-
sion de la Journée Internationale de la Femmes le 8 mars  
de chaque année.

Les Clubs participants: 
District 1680: Ensisheim, Ferrette, Pays de Montbéliard, Mulhouse-Collines, Mulhouse-Europe, Mulhouse-Rhin,  
Ottmarsheim, Ribeauvillé, Strasbourg-Doyen, Thann-Cernay, Truchtersheim-Kochersberg, Voray-Pays des 7 rivières, 
Wasselonne, Wissembourg.

District 1740 : (à l’initiative et sous l’égide du Club de VICHY), Brive-Malmort, Millau Saint Affrique, Montluçon Neris,  
Moulin- Yzeure, Rodez-Espalion, Saint-Pourcain sur Sioule, Vichy.

District 1841 (Allemagne) : Le Club de Neuburg an der Donau participe pour la 2ème année consécutive et a vendu  
5 500 roses en 2020. Sa participation est une réelle étape puisqu’elle internationalise notre opération.

La somme collectée a permis de financer :
District 1680 - Nombreuses Actions « COVID »: 

• Tablettes pour les EHPAD, 

• Blouses réutilisables pour les soignants, 

• Aides Financières aux Établissements de Santé et aux soignants

• Paniers repas pour les personnes en grandes difficultés, 

• Dons à la Croix-Rouge etc…

Des Dons à diverses activités et associations : 

Accueil des personnes âgées dans les EHPAD, 
Soutiens à l’enfance ; « un enfant un sourire » à l’hôpital »,  
Accueil d’enfants en situation de fragilité sociale - dons en nature ;  
6 000 l de lait à la banque alimentaire, et au « bébé resto du Cœur »
Financement de l’éducation des chiens guides d’aveugle à l’École  
des chiens guides de l’Est à Cernay
Motorisation d’un fauteuil roulant
Aides financières à « SOS FEMMES SOLIDARITÉ »

District 1740 :

Une très belle action concertée entre les sept Clubs depuis 2015 et qui se pérennise  
au profit du Service d’Oncologie de l’Hôpital de Vichy ; financement d’accessoires  
de confort et d’esthétique, matériel spécifique pour la chimiothérapie,  
mise en place d’activité physique avec un professeur spécialement dédié et qualifié etc…

District 1841:

Nos voisins allemands consacrent le produit de l’opération à des financements,  
via les services sociaux de la ville, d’hébergements dédiés à des jeunes filles afin  
de leurs permettre de construire des groupes de projets pour une meilleure  
insertion sociale.

« Si Dieu n’avait pas fait la femme, il n’aurait pas fait la fleur » 
Les Contemplations de Victor Hugo

CLUB D’ENSISHEIM : 
UNE FEMME, UNE ROSE  
POUR LES PLUS DÉMUNIS



CLUB DE PONTARLIER :  
DES DISTRIBUTEURS D’ALCOOL  
HYDROALCOOLIQUE  
POUR LES COMMERÇANTS

CLUB DE COLMAR BARTHOLDI :  
VALÉRIE DELPLANQUE SUCCÈDE À DENIS WEYMANN  
À LA PRÉSIDENCE DU ROTARY CLUB COLMAR BARTHOLDI

Afin d’aider les commerces et entreprises qui soutiennent  
le club tout au long de l’année dans ses différentes actions,  
le RC de Pontarlier a décidé de faire fabriquer et de leur  
offrir 20 distributeurs de solution hydroalcoolique.  
Une aide précieuse dans cette période de reprise d’activité et 
une façon pour le club de remercier ses partenaires.

Les membres, conjoints et sympathisants du Rotary club 
Bartholdi de Colmar se sont retrouvés, dimanche, dans 
un cadre champêtre à l’auberge de l’Obschel à l’occasion 
de la traditionnelle passation de pouvoir.

C’est au cours de cette rencontre que le collier de prési-
dence a été remis à Valérie Delplanque par Denis Wey-
mann, président 2019/2020 en présence de nombreux 
invités. Notamment celle du gouverneur Jean-Marcel 
Ritter et de plusieurs présidents de clubs Rotary voisins  
et amis. La passation a été précédée  
par l’intronisation d’un nouveau membre, suivie de  
la remise des distinctions Paul Harris à plusieurs  
membres méritants. Dans son allocution, le past  
président en faisant la synthèse de son mandat  
a rappelé : « Cette année était celle de notre 30e anniversaire, fêté dignement avec un super 
voyage à New York ; une première action en faveur de l’association Adèle de Glaubitz a été 
suivie d’un soutien interclubs à la Comédie de Colmar, puis de la vente de vin chaud au  
marché de Noël ; la soirée festive de nos 30 ans d’existence à La Piscine du musée  
Unterlinden fin janvier a précédé l’action œuf de Pâques qui a été contrariée par le  
Coronavirus et le confinement qui a suivi ». Poursuivant : « Chère Valérie, c’est à ton tour 
de porter la destinée de notre club, tu as d’excellentes idées que tu auras à cœur de mettre 
en œuvre au profit de nos actions ; je te souhaite une belle année de présidence ».

Reconduire les actions-phares et rester attentive  
aux associations locales qui ont besoin de soutien

La nouvelle présidente s’est adressée au président sortant :  
« Si je fais référence à tes premiers mots de président l’année 
dernière lors de la transmission du collier, on sent immédiatement 
le poids des responsabilités sur les épaules, des mots qui ont 
marqué ma mémoire, je te remercie pour ton dévouement sans 
mesure aux missions et objectifs qui furent les tiens, d’autant 
plus que ton élan a été interrompu par la pandémie ».  
Les objectifs de la nouvelle présidente seront de reconduire  
les actions-phares qui motivent et fédèrent les membres.  
Soucieuse de la situation actuelle, elle souhaite rester attentive 
aux associations locales qui ont besoin de soutien. Elle a  
également exprimé le souhait de favoriser les relations  
interclubs de Colmar à travers des actions communes.  
La nouvelle présidente a conclu : « J’ai bien conscience de  
ma mission importante, temporaire certes, mais seule je ne suis 
rien, sans mon comité je ne pourrais réaliser et exercer mon 
année avec sérénité. Merci à tous pour votre soutien et votre 
engagement à mes côtés, avançons ensemble et solidaire ».

Valérie Delplanque - Présidente Rotary Club Colmar Bartholdi  
06 08 26 05 51

L’action a été relayée par 
l’Est Républicain.

Une intronisation a été faite le même jour que la passation.  
A été intégré au club Alexandre JAMES - il s’agit d’un jeune 
chef d’entreprise Electricité Domotique de 33 ans.  
Notre plus jeune membre actuellement. Il s’est vu affecté  
(avec son accord) au rôle de 2ème suppléant à la Commission  
Programme. Notre objectif est d’intégrer au mieux les  
nouveaux intronisés et quoi de mieux que de les impliquer 
dans une fonction. Ainsi, l’intégration se fera avec le soutien  
et les encouragements de tous les membres.
Nous nous réjouissons de son arrivée !

Ici avec  
Denis Weymann  
(past président), 
Jean-Marcel 
Ritter  
(Gouverneur), 
Alexandre  
James  
(le nouveau 
membre) et 
Thierry Kranzer  
(le parrain)



QUAND LES VISITES AUX CLUBS RIMENT AVEC SOLIDARITÉ

La remise officielle par la Past Gouverneure Joëlle GASSER-DOSSMANN 
a eu lieu le 29 juin dernier, en présence du Président et du directeur 
général de l’APH des Vosges du Nord, du directeur de l’établissement 
et de quelques membres du Conseil d’Administration et du personnel.

Encore un grand merci aux clubs partenaires de cette belle action. 

Grâce à la générosité des clubs, la résidence du Hochberg  
à Wingen-sur-Moder, établissement géré par l’APH  
des Vosges du Nord, dispose depuis peu d’un chariot Snoezelen.

Concrètement, il s’agit d’un chariot mobile contenant des accessoires  
multisensoriels permettant de pratiquer la méthode Snoezelen  
en « nomade », auprès des personnes alitées par exemple.

Déjà livré au mois de mars, cet équipement a permis de proposer  
aux résidents confinés en raison de la pandémie du COVID-19  
des activités d’exploration sensorielle, tout en leur apportant  
détente et apaisement.

MOUVEMENTS DANS NOS CLUBS

•

Alexandre JAMES

Michèle BARTH

•

Ensisheim

Colmar Bartholdi

ROTARY CLUB ENTRÉE DÉPART

Clubs en action, 
vous avez un projet, une réalisation ou un compte-rendu  

d’action à faire paraître,  
merci d’adresser vos articles à Viviane Beoletto  

avant le 15 du mois à viviane.beoletto@publicisactiv.fr

SAVE THE DATE
Webinar Université de  

Rentrée du District 1680

Le 5 septembre 2020
Participez à l’un ou aux 3 modules

• 9h00-10h15 : La Fondation

• 10h30-12h :  
L’image publique et le numérique

• 14h00-15h30 : Les effectifs

DERNIÈRES  
MINUTES


